

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

KURT EISNER

Tenemos a la vista un grabado publicado hace algún tiempo, en el que se reproduce la noble y prematuramente vieja cabeza de Kurt Eisner.

De vie, y como único elogio, hay puesta bajo la figura venerable de este luchador, trágicamente caído, una sola palabra: SOCIALISTA.

Kurt Eisner, el hasta antea presidente del Consejo de ministros bávaro, fue socialista en la más absoluta acepción de la palabra, y nunca, ni en los momentos en que llamábase a la huelga general, ni en la persecución de todas las fuerzas de la izquierda reaccionaria, dejó de actuar recta y bravamente este hombre que, como tantos otros, ha pagado con su vida su adhesión a nuestros bellos ideales.

Kurt Eisner, socialista independiente, fue encarcelado por protestar contra las condiciones de paz que se impusieron a Rusia.

Hombre de acción, no se limitó en su protesta a meros desahogos retóricos, sino que organizó la imponente huelga general de Munich, que acabó con su libertad durante ocho meses y medio.

Max de Baden le libertó ante la presión popular, y a los quince días era el presidente del Consejo de ministros bávaro, exaltado por el pueblo emancipado.

Su actuación ha sido clara, su franqueza y su honradez política no tienen precedentes más que en algún gobernante socialista ruso.

Gran orador, el pueblo, que veía en él al profeta que predicaba lo que los nuevos tiempos han de ser, le adoraba justamente.

No era espartaquista; pero siempre estuvo honestamente separado de los socialistas mayoritarios.

Hombre de gran sentido político, le hemos visto en la Conferencia de Berna acusando a los socialistas mayoritarios alemanes, pero sin mostrarse partidario de que inmediatamente se adoptara una sanción que pusiera en peligro la fuerza de la Internacional: esta es la idea de la ponderación de un carácter.

A los espartaquistas les decía: «Si la revolución no comprende que es preciso mantener el orden, pronto expirará.»

Y su programa de gobierno era el siguiente:

«No es posible que en este momento, en que las fuerzas productivas del país están casi agotadas, se socialice la industria. Es imposible socializar lo que no existe. Carlos Marx afirma que la economía no puede pasar a manos de la sociedad más que cuando las fuerzas productivas se han desarrollado tanto que puedan hacer estallar los cables del orden capitalista.»

Además, parece imposible fundar la organización socialista en un solo de los sectores de la economía universal.

«Sólo la colaboración de los pueblos permitirá la socialización.»

No quiere decir esto que Kurt Eisner buscara en estas razones la postura cómoda para no intentar nada fundamental.

«Los tres problemas—decía—que tenemos ya maduros son: la cuestión de la gran propiedad; la de los asuntos municipales y la de la educación. Una nueva raza de campesinos libres, trabajando sus propias tierras, va a nacer y a colaborar con las poblaciones de las villas en la gran batalla.»

Durante la guerra fué un irreductible pacifista, adherido a las doctrinas de Zimmerwald y Kienthal.

Pertenecía a una familia israelita. Estudió Filosofía y colaboró en los principales periódicos socialistas, defendiendo, dentro del Partido, las tendencias de izquierda.

Ha muerto asesinado. Contra este hombre de gran solvencia moral, que unía a lo radical de sus ideas un gran sentido de la realidad, se han hecho las campañas de prensa más violentas.

Los redactores del *Bayrischer Kurier* en su caso los que han armado el brazo inconsciente de ese estudiantado aristocrático.

A Kurt Eisner no le ha defendido, por odio a sus procedimientos rectos de gobierno, ni siquiera el diario socialista moderado *Münchener Post*.

Ha caído otro de los mejores; no será el último.

Vivimos tiempos de lucha cruenta, y ella, por fuerza, ha de llevarnos muchas personas queridas.

La cabeza de Kurt Eisner ha sido atravesada a balazos en un momento crítico para la vida del Socialismo internacional. Su pérdida es realmente irreparable.

Ha muerto en héroe, en plena pelea, luchando por el Socialismo y por la Humanidad. Tomemos en su ejemplo nuestra vida.

Baviera, contra la reacción

El ministro Auer está gravísimo.

BARCELONA, 23.—Noticias de Munich dicen que el ministro Auer, a quien se creyó muerto, a consecuencia de los tiros que le dispararon en el Parlamento bávaro, no ha fallecido, pero su estado es gravísimo.

Ha sido operado por un médico militar; quien duda de poder salvar al herido.

Se acusa a la prensa de los asesinatos de la reacción.

NAUEN, 23.—A causa de la indignación general por los atentados, se celebraron

en Munich manifestaciones en masa. Se invita a los obreros a declarar la huelga. Grandes anuncios acusan a la prensa como causante principal de estos crímenes, aconsejando a los obreros que se apoderen de las redacciones.

Se han celebrado numerosas reuniones. Los obreros recorren las calles. Muchas tiendas están cerradas.

El ministro de la Guerra, herido y prisionero.

COPENHAGUE, 23.—Rossahaupt, ministro de la Guerra, fué herido y hecho prisionero.

Un hijo del ex kaiser es encarcelado por suponerse instigador del movimiento contrarrevolucionario.

LONDRES, 23.—Circula el rumor de que el príncipe Joaquín, hijo menor del ex kaiser, que se encontraba en Munich al estallar la revolución, ha sido encarcelado por suponerse el alma del movimiento contrarrevolucionario realizado contra el Gobierno y el Parlamento bávaro.

El pueblo se levanta en masa para imponer el orden y castigar a los culpables.

BASEL, 23.—Reina viva efervescencia en Munich, donde se ha declarado la huelga general.

La circulación de tranvías ha quedado interrumpida y están cerrados los almacenes. La multitud se congregó en Tereswiese, como en el primer día de la revolución.

Se ha constituido un Comité de coalición de los tres partidos socialistas para hacer frente a la situación.

Las campanas fueron echadas a vuelo y millares de obreros de los suburbios se dirigieron hacia el centro de la ciudad. Poco después empezó un vivo tiroteo y el pueblo se adueñó de la situación.

Numerosos paisanos han huido; pero los socialistas ocuparon las estaciones, y la salida de sus enemigos de la ciudad será imposible en adelante.

La muerte de Kurt Eisner será vengada. El Parlamento se ha disuelto.

Los representantes del pueblo recorren la población en autos blindados.—Radio.

LA REPÚBLICA AUSTRIACA

Federico Adler, presidente

BERNA, 23.—En Viena ha sido proclamado presidente de la República austriaca el socialista Federico Adler, hijo del que hasta hace pocos meses fué una de las más relevantes figuras del Partido Socialista de dicho país.

Como se recordará, el primer presidente de la República austriaca ejecutó, el año 1915, de dos tiros, al tirano conde de Stürke, por ser uno de los mayores culpables de la guerra europea.

Federico Adler salió amnistiado de la cárcel hace muy poco tiempo.

Después de la proclamación del nuevo presidente, el Comité de diputados socialistas promulgó un programa regulando las tareas de la Asamblea austriaca.

Estas deben ser:

«Asegurar la constitución de la República destituyendo definitivamente a la dinastía de los Habsburgos y obteniendo el reconocimiento del nuevo estado de cosas por parte del emperador Carlos.»

«Existe el propósito de declarar como propiedades públicas los bienes pertenecientes a dicha dinastía.»

Entre otros puntos, el programa socialista comprende: «Una Cámara única, la supresión del jefe del Estado y nombramiento del Ministerio directamente por la Cámara.»

EN ALEMANIA

La situación en el Ruhr.

COPENHAGUE, 23.—La situación en el distrito del Ruhr continúa siendo crítica.

En numerosas localidades los huelguistas son dueños de la ciudad.

Las tropas gubernamentales que marchaban en socorro de la ciudad de Botrup fueron capturadas por los espartaquistas, después de un violento bombardeo, que destruyó el Ayuntamiento y otros inmuebles.

El Mulheim, los espartaquistas han levantado fortificaciones, provistas de cañones y ametralladoras, y se han apoderado de la sucursal del Banco Imperial.

En los combates librados en Nervert y en Dorsten hubo luchas encarnizadas.

El Gobierno cree que dominará la situación.

Ha terminado la huelga de Pochum; pero se anuncian nuevos movimientos en diversas poblaciones: en Gotha, huelga general; en Stettin, huelga de obreros del puerto, y huelga general de transportes en Hamburgo.

El ministro prusiano.

BERNA, 23.—Según la *Gaceta de Vozes*, el ministro de Cultos será confiado a los demócratas, y el de Justicia, al partido del Centro. Los mayoritarios se quedan con la presidencia del Consejo, con el ministerio de Hacienda, con el del Interior y con el del Trabajo.

El mayoritario Hue será nombrado ministro sin cartera, y Ernst, subsecretario de Guerra.—Radio.

Nueva bandera alemana.

BASEL, 23.—Comunican de Weimar que la Comisión de los estados ha decidido adoptar la nueva bandera nacional alemana, con los colores negro, rojo y amarillo.—C.

EN LA CASA DEL PUEBLO

Por el proletariado catalán

Esta mañana se celebró en el teatro de la Casa del Pueblo el anunciado mitin de protesta contra la persecución de que se hace víctima al proletariado catalán y, principalmente, contra el procedimiento que pretende seguirse para enjuiciar a algunos militantes por determinados hechos de sangre.

Presidió la compañera Juana Taboada, de la Agrupación Femenina Socialista, que expuso en sentidas y elocuentes frases la finalidad del acto.

Va siendo hora—dijo la compañera Taboada—de pasar de las vanas protestas a la acción.

Después concedió la palabra a la compañera

MARIA MERINO

Esta compañera comenzó manifestando que es necesario capacitar a las mujeres para que actúen en la vida pública, y evitar así los abusos de que al pueblo se le hace víctima.

Seguidamente ocupó la tribuna la compañera

JENARA PEREZ

Manifiesta esta compañera su indignación por los atropellos de que se hace víctima al pueblo.

Mientras los lobos bajan a los poblados acuciados por el hambre, y hacen imposible el tránsito por las carreteras, la guardia civil se dedica a cazar a tiros a pobres mujeres que salen a la calle pidiendo pan.

Ha llegado el momento de la acción y debemos prepararnos, para que sea enérgica y eficaz.

EVARISTO GIL

Habló en representación del Grupo de jóvenes socialistas panaderos.

Comenzó diciendo que en la vida nacional hay planteados gran número de problemas; pero hoy sólo se viene a tratar aquí de la cuestión social en Cataluña.

En Cataluña se quiere cometer un horrendo crimen con los 27 militantes procesados.

Hay necesidad de estar alerta para impedir que se consuma la monstruosidad de que se ejecuta a 19 hombres, contra los que no hay ninguna prueba seria.

Leyó un resumen de las peticiones fiscales, en cada uno de los procesos, y esta lectura produjo una enorme impresión en el auditorio.

Al referirse a la policía de Barcelona citó casos, como el de Bravo Portillo, que demuestran su rebajamiento moral y su ausencia de escrúpulos.

Las garantías constitucionales se han suspendido en Barcelona para que estos procesos se lleven en la sombra y el proletariado barcelonés no pueda ver las irregularidades de procedimiento que van a cometerse.

A Ferrer se le ejecutó por una ausencia de sensibilidad del pueblo español.

Se ha reconocido la inocencia de Ferrer y se han devuelto sus bienes a su familia; pero la vida que le arrancaron no han podido dársela.

Hay que evitar que esto pueda repetirse, y esta es la razón de nuestra campaña, que será tan intensa como las circunstancias exijan.

QUIJANO

Este compañero habló en nombre del Grupo socialista de estudiantes.

Hay algo más indignante que las diez y nueve penas de muerte proyectadas—comenzó diciendo—, que a todos nos ha sublevado, y es el número infinito de las víctimas caídas en nuestro movimiento.

Los estudiantes socialistas anhelamos que el instante de la lucha, de la gran batalla, se precipite para poder probar hasta qué punto es sincero nuestro amor al pueblo.

Porque nosotros no vamos contra Laucha o contra la guardia civil, sino contra un régimen que será sustituido por otro amable y bello, sin tiranía y sin dolor.

No queremos confundirnos con los estudiantes burgueses, que no harán sino afilar la garga de la explotación, que ellos mismos serán a su vez caciques y sometidos al Poder.

Para ser socialista no es necesario conocer la teoría marxista del valor; basta tener sensibilidad, alma, espíritu, sentimientos generosos.

Se extendió después en consideraciones de orden religioso y político.

Terminó diciendo que la conquista de la libertad burguesa no puede ser la aspiración final del proletariado.

TRIFÓN GÓMEZ

Estudió el caso de los militantes catalanes procesados, abandonando en los razonamientos de los oradores anteriores.

Se habla de patronos muertos—dijo—; pero, ¿qué no merecería un Rodríguez San Pedro, que condena a la miseria y a la desesperación a millares de familias obreras?

Castigando brutalmente a los obreros catalanes se pretende aplastar a toda la organización obrera española.

Y esto no puede ser tolerado en modo alguno por nosotros, no sólo por solidaridad humana, sino por instinto de conservación.

GARCÍA CORTÉS

Estamos en presencia de una campaña de prensa infame y de una serie de complotes absurdos.

Si la policía no ha podido descubrir a los autores de los atentados contra los patronos, ello no da derecho a que se lance una acusación en bloque contra toda la organización obrera catalana.

Y esto en un pueblo como Barcelona, donde el proceso Rull evidenció que las bombas y los crímenes que se cometían, y que aparentemente tenían carácter terrorista, eran perpetrados por la propia policía.

Y es necesario que se sepa que los hombres que están encartados en estos procesos serán juzgados por un Tribunal de derecho y no por el Tribunal popular, lo cual supone una monstruosidad sin precedente.

Examinando algunos sumarios se observan defectos capitales, declaraciones arrancadas con violencia, etc., etc.

Y esto nos da derecho a suponer que la cosa está ya juzgada, y que aunque los magistrados que formen este Tribunal sean rectos y justos, tendrán que plegarse a los desees del Poder y serán bestialmente castigados hombres contra los que no hay ni una sombra de prueba.

Yo no me atreveré a decir que entre los acusados no haya algún culpable; pero, aunque lo hubiera, la injusticia sería evidente si se le juzga por procedimientos extraordinarios y no por los normales y corrientes.

No soy partidario del atentado personal; pero yo exculpo al obrero que, en su lucha contra el burgués, llega al delito, y no vacilo en proclamarle compañero mío y solidarizarme con él.

Los crímenes del capitalismo son infinitamente más crueles, más canallescos que estos que pretenden atribuirse a unos honrados obreros.

Los señores catalanistas, que tanto odian al Poder central, ¿por qué no protestan contra el atropello intolerable que supone el que se suspenda el Tribunal popular en Barcelona?

Si los de la Liiga fueran, en efecto, los representantes del pueblo catalán, y no los de la repugnante burguesía catalana, protestarían en el Parlamento contra esta vejación para Cataluña.

Yo debo declarar que en ningún momento he secundado nada de lo que han iniciado los Rodés, los Ventosa y los Cambó.

Además, no se dan cuenta de que, azuzando con estos procedimientos nuestro odio y nuestro rencor, harán más terrible la venganza.

Está próximo el instante de la liberación, y la Revolución socialista que nació en Oriente, se va corriendo a Occidente, y llegará aquí.

Hay que decir que si se obstinan en castigar brutal e injustamente a compañeros nuestros; que si se empeñan en emplear la fuerza pública del modo criminal que se viene haciendo, nuestra indignación será mayor, nuestra irritación más intensa y las posibilidades de un gesto de recia rebeldía aumentarán en cantidad imponderable.

Se leyeron varias adhesiones, y la compañera Juana Taboada dió por terminado el acto con una vibrante excitación a la unión y al trabajo constante para defender la vida de 19 compañeros.

Después el acto reinó un entusiasmo enorme, y todos los oradores fueron constantemente aplaudidos.

LA HUELGA DE "LA CANADIENSE"

Sin luz y sin tranvías

Concentración de tropas.

BARCELONA, 23.—Ayer llegaron tropas de infantería de Logroño, y de caballería de Madrid. Se espera la llegada de cien alumnos de la Escuela Electrotécnica de Madrid.

El herido ayer en la calle de Borrell es el presidente del Centro de contratistas, Sr. Vila.

La mayoría de los periódicos han publicado unas ediciones reducidas, y otros no se han publicado. *El Diluvio* ha salido a la una de la tarde.

Alumbrado de hachas de viento.

BARCELONA, 23.—El alcalde ha dispuesto que el personal del Cuerpo de bomberos preste servicio con hachas de viento en los puntos más estratégicos de la ciudad. Ha solicitado a la Compañía catalana de Gas y Electricidad que deje encendidas las luces instaladas en algunas calles de la ciudad, y parece que dicha Empresa ha accedido.

También ha ordenado que en los Dispensarios presten servicio doble número de guardias que de ordinario.

La policía, durante la madrugada última, ha realizado muchas detenciones.

¿Soldados electrocutados?

BARCELONA, 23.—Se dice que en la Subcentral de Sans murieron electrocutados dos soldados que manipulaban los aparatos.

El gobernador ignoraba la exactitud de la noticia.

Estado del conflicto.

BARCELONA, 23.—El Comité de huelga, constituido por una representación de los empleados de «La Canadiense» y por otra del Sindicato, visitó ayer tarde al gobernador civil.

De no llegar a un acuerdo se esperan acontecimientos más graves, pues las Centrales hidroeléctricas de Tremp y de Serós continúan trabajando todavía con personal de la casa, que bien pudiera abandonar sus puestos, lo que representaría una nueva interrupción general.

A pesar de que la madrugada última fueron puestas en marcha por el Ingeniero noruego de la Compañía las máquinas de corriente continua de las Subcentrales, el servicio no ha podido ser ni medianamente mantenido, y se han producido algunas averías. El voltaje apenas si llegó a la mitad del normal.

A las seis menos veinte de esta tarde el servicio sufrió una interrupción, y no quedó restablecido hasta la segunda tentativa.

Se dice que «La Catalana» ha empalmado con «La Canadiense» para producir mayor cantidad de fluido.

Poco después de las seis de la tarde de ayer, las grandes vías de Barcelona, como el paseo de Gracia, la Diagonal, las ramblas y la plaza de Cataluña, estaban sin iluminación, y lo mismo sucedía en casi todas las otras calles del Ensanche.

A última hora se reanudó el servicio de alumbrado en las oficinas, talleres y casas particulares del centro de la ciudad; pero era tan débil la corriente, que para poder trabajar hubo necesidad de valerse de otros medios de iluminación.

A las diez de la noche estaba completamente a oscuras gran parte del centro de la ciudad.

Muy pocos teatros, entre ellos el Liceo, pudieron celebrar función anoche.

Parece que el presidente de la Mancomunidad y el alcalde intervienen en las negociaciones que se llevan a efecto para resolver el conflicto. Se desconoce todavía el giro que pueda darle la llegada de M. Barchoel, delegado de la Compañía, que desempeña actualmente el cargo que ocupaba Mr. Pearson.

Se asegura que en la Central general le fueron entregadas ayer tarde al ingeniero jefe de la Compañía, por los huelguistas, las llaves de las Subcentrales abandonadas, exigiéndoles recibo de las mismas.

A pesar de la oscuridad, anoche sólo se registraron dos atracos.

Donde más impresión produjo la falta de luz fué en el Hospital Clínico. A las diez estuvo en el establecimiento el presidente de la Junta, doctor Carulla, que dió las órdenes oportunas para establecer el alumbrado por medio de bujías y faroles de acetileno.

Escuela Nueva

La Revolución rusa.

Mañana, lunes, a las seis de la tarde, en la Escuela Nueva, Los Madrazos, 14, se celebrará una reunión para discutir algunos de las afirmaciones que en su conferencia «Elogio del bolchevique» hizo el pasado sábado Fernando Durán.

En la discusión tomarán parte varios socios de la Escuela Nueva: Sánchez Ocaña, Ribera Pastor, Kammar y otros.

La entrada será pública.

A los alumnos de la Escuela Nueva.

Se pone en conocimiento de los alumnos que han solicitado la plaza de aspirante del Instituto Nacional de Previsión que los exámenes se verificarán el próximo viernes, a las seis de la tarde, en la Secretaría de la Escuela Nueva, Los Madrazos, 14, principal.

¿Será hundida la escuadra alemana?

500.000 toneladas al fondo del mar.

Noticias de Carnarvon dicen que la posición británica acerca de la flota germana es que los barcos rendidos que se hallan en Scapa Flow se lleven al Atlántico, a alta mar, y allí sean hundidos.

Pero destrozar tantos barcos resultaría difícil y costoso y quedaría en pie la cuestión de ver qué se hacía con el material y quién cargaba con los gastos.

Los barcos alemanes han sido muy mal cuidados en Scapa Flow por sus tripulaciones, amotinadas a bordo.

Ya antes de llegar a Scapa Flow estaban bastante destruidos, y se habían retirado de ellos todos los objetos de valor.

Se extraerán todas las cosas útiles para que la pérdida sea lo menor posible.

Los barcos internados en Scapa Flow son: cinco cruceros, once buques de guerra, ocho cruceros ligeros y dragaminas y cincuenta destructores.

Estos setenta y cuatro buques representan unos 500.000 toneladas, que suponen un coste de mil millones de francos como mínimo.

TRINUNFO OBRERO

Solución de un conflicto metalúrgico

GRÓN, 23.—La huelga que sostenían los obreros del taller de laminación de la fábrica Moreda y Compañía se ha solucionado, constituyendo un trinito para los obreros.

Se admitió a todo el personal, suprimiendo los castigos impuestos y se reconoce la organización, que era la cuestión batallona del conflicto.

Se nombraron delegados de talleres para ventilar los incidentes que pudieran surgir durante el trabajo.

Por consecuencia, ha terminado el odioso feudalismo que existía en esta fábrica, y se ha robustecido el Sindicato metalúrgico con 1.500 asociados más, que, no tardando mucho, reclamarán un poco de lo que tienen sobrado derecho.—Tege.

NUESTRA PROTESTA

Federación nacional de Ferrovias

Informada esta Comisión ejecutiva de la labor que las Compañías ferroviarias vienen realizando...

Fundamentó su actitud el personal en el ofrecimiento hecho por las Empresas de aumentar los salarios...

Esta actitud del personal ferroviario no ha sido del agrado de las Compañías...

También en esta ocasión la conducta reprochable de las Empresas...

Ante los estériles resultados de esta labor, las Empresas no han cesado en su empeño...

Estos son los procedimientos empleados por las Compañías...

CONFLICTOS SOCIALES

Las huelgas y el hambre

Otro conflicto en Barcelona. BARCELONA, 23.—Los obreros de todas las fábricas...

Los patronos parece que se hallan dispuestos a ceder...

Mofa contra un casero.—Excitación por un desahucio.

SEVILLA, 23.—En una casa de la calle de la Feria...

Todos los muebles fueron depositados en la vía pública...

Varios curiosos empezaron a pararse y comentar el hecho...

Atemorizado el casero, huyó con su familia por el tejado...

Acudieron al lugar del suceso varias parejas de guardias...

El conflicto de "La Constructora Naval". BILBAO, 23.—La huelga de "La Constructora Naval"...

Los huelguistas han presentado nuevas reclamaciones...

aumento de jornal para los oficiales y una para los ayudantes...

Los huelguistas se proponen no reanudar el trabajo...

El Juzgado especial ha terminado ya el sumario de los sucesos...

La crisis obrera se ha agravado. El ramo de construcción...

También interesa dicho ramo el derribo de las casas ruinosas...

Según las autoridades intervinieron los alimentos que no reúnen condiciones...

Muchos vendedores han sido multados. El paro forzoso.

En Badajoz, 23.—Se ha agravado el conflicto obrero local...

El gobernador y el alcalde han celebrado una conferencia...

Más tarde fueron puestos en libertad. Corresponsal.

Nuestros concejales. VALENCIA, 23.—El concejal obrero...

El Ayuntamiento fiscaliza la panificación, pues las harinas...

Hay cosas inexplicables, Sr. Justo, y su actitud es buena prueba...

Todo lo demás relacionado con el movimiento y el triunfo...

Por lo pronto, y para que la clase trabajadora vaya enseñándose...

Como ya anticipamos en nuestro número de ayer, la huelga...

Este es el triunfo de los obreros. El de los patronos...

Unicamente dijo que hoy aparecería en la Gaceta una real orden...

Todos los indicios hacen suponer que se autorizará...

Resultado de todo esto. Que el vecindario pagará...

Ayer declaró en el Ayuntamiento el Sr. Garrido Juaristi...

Nos parece que ni los tahoneros ni los subordinados...

Se impone la revolución. Esta es una firme convicción...

Comentando el Sr. Ossorio y Gallardo la fórmula...

—Si esa fórmula es la última y persiste en ella el ministro...

El pesimismo del Sr. Ossorio y Gallardo, desconociendo...

Realmente, para esto no hacía falta ministro nuevo.

El Sr. Salazar trató del funcionamiento de los Tribunales...

UN COMUNICADO

La huelga de los obreros candelistas

Compañero director de EL SOCIALISTA: En nombre de las Sociedades...

En la reseña que publica de la junta de los compañeros...

«Nosotros lamentamos que las Sociedades hermanas...

El hecho de que no se hayan podido presentar las reclamaciones...

Reconocemos a Justo Oñoro el derecho a quedarse...

Todavía no sabemos oficialmente qué los compañeros candelistas...

Y ahora viene lo gordo. ¿De dónde saca Justo Oñoro...

Hay cosas inexplicables, Sr. Justo, y su actitud es buena prueba...

Todo lo demás relacionado con el movimiento y el triunfo...

Por lo pronto, y para que la clase trabajadora vaya enseñándose...

Como ya anticipamos en nuestro número de ayer, la huelga...

Este es el triunfo de los obreros. El de los patronos...

Unicamente dijo que hoy aparecería en la Gaceta una real orden...

Todos los indicios hacen suponer que se autorizará...

Resultado de todo esto. Que el vecindario pagará...

Ayer declaró en el Ayuntamiento el Sr. Garrido Juaristi...

Nos parece que ni los tahoneros ni los subordinados...

Se impone la revolución. Esta es una firme convicción...

Comentando el Sr. Ossorio y Gallardo la fórmula...

—Si esa fórmula es la última y persiste en ella el ministro...

El pesimismo del Sr. Ossorio y Gallardo, desconociendo...

Realmente, para esto no hacía falta ministro nuevo.

El Sr. Salazar trató del funcionamiento de los Tribunales...

En el Centro republicano radical se celebró anoche...

El tema a desarrollar fué «Justicia para el obrero...

El Sr. Salazar trató del funcionamiento de los Tribunales...

En el Centro republicano radical se celebró anoche...

El tema a desarrollar fué «Justicia para el obrero...

LA POLÍTICA

Lo que dice el presidente.

Anoche el conde de Romanones recibió a los periodistas...

El conde recordaba que el Sr. Canalejas había aplicado...

Por eso había resistido las indicaciones del gobernador...

El ministro de Abastecimientos ha pedido la reunión...

El Consejo se reunirá mañana por la tarde, y si el plan...

Estas eran anoche las noticias oficiales. «Habrá crisis...

El jefe del Gobierno insistió anoche en que en la sesión...

—Yo no quiero gobernar—decía el conde—sometido...

Sin embargo de estas manifestaciones del conde...

El propio Sr. Dato renuncia generosamente a encargarse...

Como se ve, pues, la política sigue hundiendo en el pantano...

Los diputados republicanos se reúnen. Ayer se reunieron...

Acordaron volver a reunirse el próximo martes...

Noticia extraña y actitud ridícula. En nuestro colega...

«Ayer tarde se dijo en el Congreso que algunos elementos...

Los requetés se han apresurado a ofrecerse. El de Barcelona...

Nosotros, que tenemos pleno convencimiento de que nuestros...

Los requetés se han apresurado a ofrecerse. El de Barcelona...

Nosotros, que tenemos pleno convencimiento de que nuestros...

Los requetés se han apresurado a ofrecerse. El de Barcelona...

Nosotros, que tenemos pleno convencimiento de que nuestros...

Los requetés se han apresurado a ofrecerse. El de Barcelona...

Nosotros, que tenemos pleno convencimiento de que nuestros...

Los requetés se han apresurado a ofrecerse. El de Barcelona...

Nosotros, que tenemos pleno convencimiento de que nuestros...

Los requetés se han apresurado a ofrecerse. El de Barcelona...

Nosotros, que tenemos pleno convencimiento de que nuestros...

Los requetés se han apresurado a ofrecerse. El de Barcelona...

MOVIMIENTO SOCIAL

LAS JUVENTUDES SOCIALISTAS. RUTE.—La Juventud Socialista...

CASTELLON.—La Juventud ha nombrado nuevo Comité...

SANTA CRUZ DE TENERIFE.—Se ha constituido la Juventud...

En el salón grande: A las cinco y media de la tarde...

En el salón pequeño: A las seis de la tarde, Limpiezas...

FUNCIONES PARA MAÑANA. PRINCESA.—A las nueve y tres cuartos...

ESPAÑOL.—A las diez, Manos blancas. TEATRO DEL CENTRO...

INFANTA ISABEL.—A las seis y cuarto, El día del juicio...

NOVEDADES.—A las siete, El niño del principal...

Cooperativa Socialista Madrileña. Exactitud en el peso...

Platos del día para mañana. A las doce, Cocido con sopa...

Los libros que usted necesita encuérguelos en la LIBRERIA PEDAGOGICA...

M. ROCA Fotógrafo. TETUÁN, 20.—MADRID Gran premio...

Cooperativa Socialista Obrera de Eibar. Ultramarinos...

EL CALDERERO MODERNO. Tratado completo de calderería...

FRENO DE VAPOR AUTOMATICO. Tratado completo...

Jaime Vera y el Socialismo. Folleto de 64 páginas...

Retratos de Jaime Vera y Pablo Iglesias. Magníficas ampliaciones...

Precio cinco pesetas ejemplar. La misma fotografía...

«La Verdad social y la acción». La hermosa conferencia...

«El problema militar en España desde el punto de vista político».

Este es el título del interesante discurso pronunciado...

Precio del folleto, 20 céntimos. IMPRENTA DE FONTANET, LIBERTAD, 31